
本报报道为百通依山小居解决道路难题

小区砖块路改铺沥青
本报记者 李珍梅

接到线索直奔现场
2011年7月13日下午3点

左右，记者接到李沧区金水
路百通依山小居一名业主
打来的热线电话。这位业主
称，小区里的主干道是用砖
块铺设，由于车行量较大，
小区才入住两年半，铺砖的
车行道已经是千疮百孔，大

修小补进行了三四次。这一
次，开发商又要进行第二次
大修补，但同样还是铺砖
块，且开发商修补完这一
次，以后过了保修期便不属
于他们管了。这位业主说，
如今他们能做的就是阻止
开发商铺砖块，但开发商却

对他们的阻拦“不予理睬”。
记者接到电话后立刻

赶往事发地点，看到进入小
区的大门口的一条宽敞的
主干道上，堆积着几堆砖块
和泥沙，原本铺在地上的砖
块也被掀了起来，现场“一
片狼藉”。

业主说，铺路用砖块，
冬天一冻、车子一压基本就
碎了。砖路的小修大补已经
让业主们觉得害怕了，他们
担心这次修补后过了保质
期，开发商不再管了，日后
的巨额维修费都得业主自
掏腰包。

帮业主约谈开发商

原来，从2008年底小
区交房后，业主们发现
主干道铺的是砖块，就
一直在和开发商不断交
涉，但一直没得到解决。
业主并没有和开发商就
此事进行过一次正面的
交谈，每次都是和一些

“不管事”的工作人员
反映问题。

记者辗转联系到小
区开发商百通公司工程
部 经 理 王 云 田 ，王 云 田
称，前期负责这个小区施
工的工作人员已经离开
公司，至于小区车行道具

体应该铺设何种材料，他
不知情。但在记者的再三
追问下，王云田答应当面
与业主交谈此事，并希望
记者能帮忙联系几位业
主代表。

记者联系业主时，起
初不少业主认为自己占

理，不能主动找开发商，
应该让开发商主动到小
区里来。“咱们都是为了
解决问题，不要认死理，
主动一点也不是坏事。”
在记者的劝说下，小区派
出几位代表前往百通公
司当面交涉此事。

记者全程监督，开发商答应铺沥青

7月14日，在本报记者
的协调下，小区业主和公
司负责人坐在一起进行谈
判。

起初，开发商提出折
中方案，说要铺水泥路。但
是业主坚决不同意，坚持
要铺沥青。最终，开发商由
于铺沥青费用较高，需要
再向上层领导申请，不能

当场给答案，于是双方等
待二次谈判。

整个谈判过程，记者
和业主一起，针对开发商
存在的漏洞步步逼近，致
使开发商放弃所谓的折中
方案，考虑铺沥青。对于这
次谈判，记者紧接着又做
了一篇追踪报道。

好消息终于在7月18

日传来，开发商答应将小
区主干道的砖块换成沥青
了。这一消息传到业主耳
朵里，小区突然像炸开了
锅似的，异常热闹。业主打
电话告诉记者，当晚小区
业主组织放鞭炮庆祝这次
维权的成功。

“真是太感谢齐鲁晚
报了，为我们小区居民办

了一件大事。”记者不断接
到小区居民打来的感谢电
话。

一周过后，小区4位业
主代表还给本报送来锦旗
以表谢意。“捍齐鲁民生，
谢晚报真情”，业主说，看
似简单的10个字，却代表
着整个依山小区全体业主
对齐鲁晚报的至深谢意。

同是限价商

品房，与相邻的

小区比，位于李

沧区金水路百通

依山小居车行道

上铺的不是沥青

而是砖块，入住

两年半，道路就

变得千疮百孔。

频繁修补引来业

主的强烈不满。

在本报的跟踪监

督和业主的坚持

下，小区主干道

路终于由原来的

砖 路 变 成 沥 青

路。
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